
 

证券代码：000488、200488                    证券简称：晨鸣纸业、晨鸣 B 

山东晨鸣纸业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2024-001 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研            □分析师会议 

□媒体采访                ☑业绩说明会 

□新闻发布会              □路演活动 

□现场参观          □电话会议  

参与单位名称及人

员姓名 
参与公司 2023 年度业绩说明会的网上投资者 

时间 2024 年 4 月 7 日 15:00—16:00 

地点 全景网·投资者关系互动平台（http://ir.p5w.net） 

形式 网络文字交流 

上市公司接待人员 

董事长          陈洪国先生；  

董事兼总经理    李伟先先生 

独立非执行董事  尹美群女士； 

财务总监        董连明先生；  

董事会秘书      袁西坤先生；  

证券投资部、财务资本管理中心相关工作人员。 

交流内容及具体问

答记录 

公司于 2024 年 4 月 7 日 15:00—16:00，通过“全景网·投

资者关系互动平台” （http://ir.p5w.net）举办 2023 年度公司业

绩说明会，投资者关注的主要问题如下： 

一、征集投资者问题及回复： 

1、为啥太阳纸业盈利，而贵公司从 22年开始业绩就极速下滑，

23 年净利润亏损高达 12 亿，对投资者造成严重损害，并且贵

公司董事在股价 5 元左右的时候还在减持公司股份，也在进行

低买高卖吗？请回答投资者提问。 

回复：尊敬的投资者，您好！不同公司之间的主要产品品种、



 

结构以及资产规模不同，盈利情况也不尽相同。2023 年行业新

增产能 300 余万吨，产能集中投放导致供给增加，同时受下游

需求偏弱的影响，整体纸品毛利下降，加上木片、原煤、化工

等原材料价格仍高位运行，严重挤压了公司盈利空间。依赖下

游消费的白卡纸价格下滑较大，出现了“价格、成本倒挂”的

极端情况，公司拥有白卡纸产能 220 万吨，约占公司总体产能

的三分之一，对公司盈利情况影响较大。公司董事在 2022 年 8

月减持部分公司股票，是股东个人资金需求的正常减持行为。

感谢您的关注！ 

2、山东太阳纸业的利润为何要比晨鸣好得多？都是造纸行业，

国企和私企之间为何差距这么大？ 

回复：尊敬的投资者，您好！不同公司之间的主要产品品种、

结构以及资产规模不同，盈利情况也不尽相同。2023 年行业新

增产能 300 余万吨，产能集中投放导致供给增加，同时受下游

需求偏弱的影响，整体纸品毛利下降，同时木片、原煤、化工

等原材料价格仍高位运行，严重挤压了公司盈利空间。依赖下

游消费的白卡纸价格下滑较大，出现了“价格、成本倒挂”的

极端情况，公司拥有白卡纸产能 220 万吨，约占公司总体产能

的三分之一，对公司盈利情况影响较大。感谢您的关注！ 

3、您好！我来自四川大决策，请问公司主营产品的毛利率比

较低，造成这一局面的主要原因是？未来打算如何在这方面破

局？ 

回复：尊敬的投资者，您好！2023 年行业新增产能 300 余万吨，

产能集中投放导致供给增加，同时受下游需求偏弱的影响，整

体纸品毛利下降，同时木片、原煤、化工等原材料价格仍高位

运行，严重挤压了公司盈利空间。当前公司聚焦制浆、造纸主

业，一是通过持续压缩类金融业务、剥离非主业资产的方式回

笼资金，压降负债规模，降低财务成本；二是在严控资本性开

支的前提下，加大对现有设备的升级改造，提高资产使用效率，

提升产能利用率。同时加快湛江晨鸣 18 万吨特种纸项目建设，

年内投产增加效益；三是加大液包卡、食品卡、铜版卡等的推

广和增量工作，改善产品结构等措施，提升公司盈利能力。当

https://rs.p5w.net/question/0c838d777356476db2b7c1034e793894.shtml
https://rs.p5w.net/question/0c838d777356476db2b7c1034e793894.shtml
https://rs.p5w.net/question/1e0b5202ee4a4461ba79a6b9d5109a23.shtml
https://rs.p5w.net/question/1e0b5202ee4a4461ba79a6b9d5109a23.shtml
https://rs.p5w.net/question/1e0b5202ee4a4461ba79a6b9d5109a23.shtml


 

前我国经济发展呈向好态势，随着国家宏观经济政策持续发

力，造纸行业下游需求将逐步回暖，短期的供需矛盾将得到一

定缓解，行业景气度有望提升，公司的盈利水平也将得到有效

恢复。感谢您的关注！ 

二、会中交流问答 

1、您好，公司过去一年取得了较多的专利和创新，想问问这

些专利和创新对公司未来的发展会起到哪些具体的作用。 

回复：尊敬的投资者，您好！公司技术研发以绿色制造、环保

轻量化为主要方向，研发成果包括高档食品卡、无荧光牛皮纸、

金银卡原纸、纯质纸等符合市场新需求的产品以及配套技术，

且已获得授权国家专利 400 余项。长期看，这些成果符合市场

发展趋势，将有助于企业不断优化产品结构、提升生产效率和

绿色化水平，从而助力企业高质量发展。感谢您的关注！ 

2、陈总好，我这边是《泡财经》。2023年公司毛利下滑严重，

请问如何补救？ 

回复：尊敬的投资者，您好！当前公司致力于聚焦制浆、造纸

主业，一是通过持续压缩类金融业务、剥离非主业资产的方式

回笼资金，压降负债规模，降低财务成本；二是在严控资本性

开支的前提下，加大对现有设备的升级改造，提高资产使用效

率，提升产能利用率；三是加大液包卡、食品卡、铜版卡等的

推广和增量工作，改善产品结构等，提升公司盈利能力。当前

我国经济发展呈向好态势，随着国家宏观经济政策持续发力，

造纸行业下游需求将逐步回暖，短期的供需矛盾将得到一定缓

解，行业景气度有望提升，公司的盈利水平也将得到有效恢复。

感谢您的关注！ 

3、您好！晨鸣一路走来不容易，从小企业发展到业界翘楚，

但现在亏损巨大，而且感觉没有了当初的意气风发！面临面在

的形势，公司大股东及管理层为何不增持以提振信心？而且亏

损这么大，管理层依然维持高薪，是不是考核体系有问题？ 

回复：尊敬的投资者，您好！首先感谢您对公司的长期关注，

2023年行业新增产能300余万吨，产能集中投放导致供给增加，

同时受下游需求偏弱的影响，整体纸品毛利下降，同时木片、

https://rs.p5w.net/question/b7cd0e2aa9404daca6c6c859bfdfb236.shtml
https://rs.p5w.net/question/b7cd0e2aa9404daca6c6c859bfdfb236.shtml
https://rs.p5w.net/question/31fd133b38c642c2833e2971216dea6c.shtml
https://rs.p5w.net/question/31fd133b38c642c2833e2971216dea6c.shtml
https://rs.p5w.net/question/31fd133b38c642c2833e2971216dea6c.shtml
https://rs.p5w.net/question/31fd133b38c642c2833e2971216dea6c.shtml


 

原煤、化工等原材料价格仍高位运行，严重挤压了公司盈利空

间。依赖下游消费的白卡纸价格下滑较大，出现了“价格、成

本倒挂”的极端情况，公司拥有白卡纸产能 220 万吨，约占公

司总体产能的三分之一，对公司盈利情况影响较大。当前我国

经济发展呈向好态势，随着国家宏观经济政策持续发力，造纸

行业下游需求将逐步回暖，短期的供需矛盾将得到一定缓解，

行业景气度有望提升，公司的盈利水平也将得到有效恢复。公

司 2023 年度经营业绩不理想，公司执行董事、高管的薪酬都

有不同程度的降低，公司也将持续探索多元化激励模式和约束

方案，不断完善高级管理人员薪酬管理和绩效考核体系。再次

感谢您对公司的关注。 

在业绩说明会的过程中，公司相关人员与参会的投资者进 

行了充分的沟通；公司严格按照《信息披露管理制度》等规定， 

保证信息披露的真实、准确、完整、及时、公平，没有出现未 

公开重大信息泄露等情况。 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明 

否 

活动过程中所使用

的演示文稿、提供的

文档等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


